

# Desde ICAMI

Boletín Sistema ICAMI

No 4 - diciembre 2012

**La Navidad**  
nos recuerda quiénes somos



**ICAMI**<sup>®</sup>  
CENTRO DE FORMACIÓN Y  
PERFECCIONAMIENTO DIRECTIVO

# SEDES

## Culiacán:

Insurgentes 350 Sur,  
Centro Sinaloa.  
C.P. 80000 Culiacán, Sinaloa.

E-MAIL: [infosinaloa@icami.mx](mailto:infosinaloa@icami.mx)  
TELÉFONO: + 52 (667) 761 1015

## Guadalajara:

Av. López Cotilla 1465 6° y 7° pisos  
Esq. Av. Chapultepec. Col. Americana  
C.P. 44140 Guadalajara, Jal.

E-MAIL: [infogdl@icami.mx](mailto:infogdl@icami.mx)  
TELÉFONO Y FAX: + 52 (33) 3818 6600

## México D.F.:

Mar Mediterráneo 183 Col. Popotla  
Delegación Miguel Hidalgo  
C.P. 11400 México, D.F.

E-MAIL: [infocdmexico@icami.mx](mailto:infocdmexico@icami.mx)  
TELÉFONO: + 52 (55) 5342-8120  
FAX: + 52 (55) 5341-4727

## Monterrey:

Padre Mier 1342 Pte.  
Col. María Luisa  
C.P. 64040 Monterrey, N.L.

E-MAIL: [infomonterrey@icami.mx](mailto:infomonterrey@icami.mx)  
TELÉFONO: + 52 (81) 1133-5555

01-800-00 ICAMI (42264)

**Síguenos**  
en nuestras **redes sociales**

 @DesdelCAMI

 [facebook.com/ICAMINacional](https://www.facebook.com/ICAMINacional)

 [youtube.com/ICAMINacional](https://www.youtube.com/ICAMINacional)

**La Navidad**  
nos recuerda quiénes somos  
artículo principal **pág. 4**

**Aperturas**  
y clausuras **pág. 6**

**Eventos** **pág. 10**

**Calendario**  
de programas **pág. 12**

“

El último mes del año llegó, y con él, la Navidad y el Año Nuevo forman parte de los festejos. Por ello, en el artículo de esta edición, queremos resaltar el verdadero significado que estas fiestas deben tener para todos.

Tiempo de adviento, época de conversión. Volver a nacer, volver a empezar. Vivir bien la Navidad dejándonos envolver por el misterio de la Encarnación, transformándonos en personas nuevas con los ojos bien abiertos para reconocerlo en cada persona que se cruce en nuestro camino, en nuestra familia, nuestros amigos, pero también en nuestros colaboradores, nuestros jefes, nuestros empleados.

Tomemos estas fechas como un descanso del trabajo ordinario, pero de igual manera considerarlo como un momento para crear cosas nuevas, ver las situaciones de distinta manera y compartir esos momentos valiosos con quienes más amamos. ¡Feliz Navidad y Año Nuevo para todos!

”

**Sistema ICAMI**

# La Navidad nos recuerda quiénes somos

\*P. José Martínez Colín

Estos días navideños son muy propicios para tener muy presente al Señor: el nacimiento; el árbol de Navidad; los adornos en las casas, en los establecimientos y en las calles... Todo ha de contribuir a dirigir el pensamiento y el corazón a Jesús. A la vez, nos ayudará para agradecer los grandes bienes que hemos recibido: además del perdón de nuestros pecados, nos ha traído el don de la gracia por la cual nos ha elevado a la dignidad de hijos de Dios.

Como dice San Atanasio: "El Hijo de Dios se hizo hombre, para que el hombre se hiciera hijo de Dios". En efecto el Hijo –escrito con mayúscula- se hizo hombre –con minúscula-, para que cada hombre pudiera ser hijo de Dios. Y eso sucede en un instante muy determinado para cada persona: en el momento de su bautismo.

El predicador del Papa Benedicto XVI, el p. Raniero Cantalamessa, recordaba un relato simbólico muy antiguo llamado el "Himno de la Perla".

Este texto habla de un joven al que el anciano rey, su padre, envía a Egipto desde Oriente, para que recupere una perla preciosa, custodiada por la serpiente maligna.

El joven sale gustoso para el largo viaje. Pero una vez allí, se deja engañar: come de los manjares egipcios y cae en un profundo letargo, olvidándose de quién es y a qué ha venido. El padre, preocupado por su tardanza, le manda

un mensaje, en forma de una carta que vuela en figura de águila. Cuando llega junto al joven, la carta se transforma toda ella en voz que grita:

*«¡Levántate y despierta de tu sueño!  
¡Recuerda que eres hijo de reyes!  
¡Acuérdate de la perla!»*

El joven se despierta, coge la carta, la besa y rompe sus sellos; reconoce que lo que dice la voz coincide con lo que él mismo siente en su corazón; lucha contra la serpiente, invocando sobre ella el nombre de su padre, recupera la perla y emprende el viaje de regreso.

El himno de la perla es como una parábola para nosotros. Con frecuencia nos olvidamos de quiénes somos y adónde vamos. La Navidad nos ayuda a despertarnos y recordar que somos hijos de un gran Rey.



La razón de la venida de Cristo es su amor. El Adviento cristiano es ocasión para despertar en nosotros el verdadero sentido de la espera, volviendo al corazón de nuestra fe que es Cristo, el Mesías esperado por largos siglos y nacido en la pobreza de Belén. Al venir nos ha traído y continúa ofreciéndonos el don de su amor y de su salvación.

El ambiente exterior propone los habituales mensajes de tipo comercial, pero no hemos de perder el sentido espiritual. El cristiano, está invitado a vivir el Adviento sin dejarnos distraer por las luces, pero sabiendo dar el justo valor a las cosas, para fijar la mirada interior en Cristo.

La liturgia, explicó el Papa Benedicto XXI, “nos invita a la alegría, a una vigilancia no triste, sino gozosa. La verdadera alegría no es fruto del divertirse, entendido en el sentido etimológico de la palabra “di-vertere”, es decir desentenderse de los empeños de la vida y de

sus responsabilidades”. Quien ha encontrado a Cristo en la propia vida, experimenta en el corazón una serenidad y una alegría que nadie ni ninguna situación pueden quitar.

“En este tiempo de Adviento, reforcemos la certeza de que el Señor ha venido en medio de nosotros y continuamente renueva su presencia de consolación, de amor y de alegría”.

Concluyó el Papa invitando a confiar nuestro camino a la Virgen Inmaculada para que guíe nuestros corazones en la espera alegre de la venida de Jesús, una espera llena de oración y obras buenas. Que nos enseñe a reconocerlo y amarlo, de modo que nuestro corazón y nuestros hogares se inunden de su luz. Dirijámonos a Él en este tiempo y presentémosle los sufrimientos que nos afligen, nuestra impaciencia, las preguntas que nos brotan del corazón. ¡Estamos seguros de que nos escucha siempre!



\* **P. José Martínez Colín.** Es sacerdote, Ingeniero en Computación por la Universidad Nacional Autónoma de México y Doctor en Filosofía por la Universidad de Navarra, España.

# APERTURAS CLAUSURAS Y

## PROGRAMAS ORDINARIOS

### Aperturas

#### Sede Guadalajara: Apertura PCG-28

El pasado lunes 29 de octubre dio inicio el Programa PCG - Perfeccionamiento de Competencias Gerenciales, vigésimo octava generación, con 23 participantes de diversos sectores de la localidad. Contará con la dirección de programa a cargo de Carlo Camarena Robles.



#### Sede Monterrey: Apertura PCG-5, Unidad Torreón

Manteniendo una alta participación en la convocatoria para los programas de PCG – Perfeccionamiento de Competencias Gerenciales, la ciudad de Torreón, unidad de la sede Monterrey, recibió el pasado 2 de noviembre a 40 participantes para dar inicio a la quinta generación de dicho programa, que hasta la fecha ha contado con una gran aceptación en la región.

# PROGRAMAS ORDINARIOS

## Aperturas



### Sede Culiacán: Apertura PCG-14

Con un nutrido grupo de gerentes de empresas de la localidad, el pasado 26 de octubre inició el programa PCG – Perfeccionamiento de Competencias Gerenciales, décimo cuarta generación. Para esta ocasión estuvo presente el Lic. Rafael Hinojosa Rojo, quien dio la bienvenida a los participantes y dirigió la sesión *Gerencia intermedia*. Participantes de empresas como Agrícola Chaparral, Agroindustrias del Norte, Con Crédito, Su Carne, Loredo Muebles y Equipos, Casa Ley, Fincamex, Palomar de los Pobres, entre otras, forman parte del programa a cargo del director de programa, Lic. Enrique Escalante.

### Sede México: Apertura PCG-38

El 26 de octubre se dio inicio al programa PCG – Perfeccionamiento de Competencias Gerenciales, trigésimo octava generación. Esta generación está integrada con participantes de empresas de los diversos sectores económicos.



### Sede Culiacán: Apertura LD-1, Unidad Hermosillo

En la ciudad de Hermosillo, Sonora, inició el pasado 7 de noviembre, el programa LD – Líderes en Desarrollo en su primera generación. Supervisores y jefes de departamento de reconocidas empresas de la región, se dieron cita a su primera sesión “¿Qué es y qué hace un mando intermedio?” a cargo del Ing. Luis Alfredo Santana, Director de ICAMI Sede Culiacán.

Empresas de la talla de Coliman, Grupo Alta, Qalyplast Cajeme, Yoyo Cocinas, Mecatrónica de México, Servi Industrial del Noroeste, Itzcoatl Drilling and Services, Agrícola Bacatete, Maxilana Casa de Empeño, Ojai Alimentos, OXXO, Rubio & Félix Contadores, entre otras, forman parte del programa.

# PROGRAMAS ORDINARIOS

## Clausuras

### Sede México: PCG-11, Unidad Bajío

El viernes 9 de noviembre en la ciudad de Querétaro, tuvo lugar la clausura del programa PCG - Perfeccionamiento de Competencias Gerenciales, décimo primera generación. La sesión final *Sistema de Valores en la Familia*, estuvo a cargo del Profesor Francisco Javier Vega Carranza quien reafirmó con los participantes que “...los valores se enseñan con el ejemplo y se desarrollan en la vida ordinaria entre las dificultades cotidianas.” La entrega de diplomas y reconocimientos estuvo a cargo de Juan Félix Barandiarán Frías, director de programa; Juan Vázquez Rincón, presidente de la generación y de Luis Mondragón López, director de ICAMI Unidad Bajío.



### Sede Culiacán: Clausura PCG-02, Unidad Hermosillo

Con la sesión *Sistema de Valores en la Familia* a cargo del Ing. Luis Alfredo Santana, Director de ICAMI Sede Culiacán, se realizó la ceremonia de clausura del programa PCG – Perfeccionamiento de Competencias Gerenciales, segunda generación en la ciudad de Hermosillo, Sonora, el pasado 25 de octubre. Los participantes recibieron sus diplomas y reconocimientos de manos del director de programa, Lic. Rodolfo Fernando Laddaga, así como del director de la sede.



### Sede Monterrey: Clausura LD-21

La vigésimo primera generación del programa LD – Líderes en Desarrollo, se dio por concluido el pasado miércoles 31 de octubre tras nueve meses de constante esfuerzo y dedicación por parte de los participantes. La ceremonia de clausura inició con una misa de agradecimiento en nuestras instalaciones de ICAMI Sede Monterrey, para después pasar a la fotografía de generación, entrega de diplomas y por último un convivio para celebrar.



# PROGRAMAS ESPECIALES

## Aperturas

### Sede Monterrey: Apertura DL-GRUMA-11

El lunes 5 de Noviembre del 2012 se dio la apertura del programa especial DL – Desarrollo de Líderes con la empresa GRUMA. Ya son once generaciones en las que ICAMI tiene el placer de recibir a personal de tan prestigiosa empresa. En la ceremonia de apertura nos acompañó el Ing. Carlos Barragán Ashby, gerente de recursos humanos de dicha institución.



BANCO DE MÉXICO

### Sede México: Apertura del Programa LOP, Banco de México

El 17 de octubre inició la primera generación del Programa LOP - Fortalecimiento de Competencias para Líderes Operativos. Este programa está especialmente diseñado para los supervisores que laboran en el Banco de México.

## Clausuras



### Sede México: Programa de Perfeccionamiento Gerencial Liverpool-5

El pasado 9 de noviembre finalizó el programa especial de Perfeccionamiento Gerencial, quinta generación. Este programa dirigido a gerentes, está diseñado a la medida, es decir, a las necesidades específicas de las tiendas departamentales de Liverpool.

# EVENTOS

## I Simposio Internacional de Mandos Intermedios

“EL LIDERAZGO NECESARIO”

Papel protagonista del Mando Intermedio en la organización

Los directivos de grandes empresas y organizaciones saben que la eficiencia de sus estructuras reposa, en gran medida, en la eficiencia de los responsables que están entre la alta dirección y la parte operativa de la empresa: los mandos intermedios. Razón por la cual se llevó a cabo del 13 al 15 de noviembre, el **I Simposio Internacional de Mandos Intermedios: El Liderazgo Necesario**, en la ciudad de Sevilla, España.

Este simposio fue organizado y promovido por ICADA -Instituto de Capacitación para Mandos Intermedios de Andalucía- integrante de la Red Internacional de escuelas de Mandos Intermedios, en donde ICAMI es miembro fundador. Contó además con la participación, como protagonistas de excepción, de los directores generales de los centros de formación directiva de Argentina, Perú, Ecuador, Colombia, Costa Rica y España también integrantes de esta red.

Entendiendo el papel del Mando Intermedio como protagonista de primer orden en el éxito de las empresas y organizaciones y en la consiguiente mejora de la sociedad, el encuentro estuvo dirigido a empresas y organizaciones que desean profundizar en una mejor gestión del talento de sus mandos intermedios como diferenciación competitiva, y en la creación de un liderazgo interno eficiente y en sincronía con los objetivos corporativos. También a empresarios, emprendedores y formadores interesados en profundizar en las estrategias de promoción del talento, mentoring, y formación del liderazgo como vía estratégica para alcanzar el éxito.

El simposio se inauguró con la conferencia de Ana Cantalejo Garcés (Leadership and culture change Airbus España) sobre *Mando Intermedio: Liderazgo necesario de la organización*.



De izquierda a derecha: Luis Alfredo Santana, Director General de ICAMI Sede Culliacán; Antonio Larios, Director General del Sistema ICAMI; Lucio Lezcano, Director General de CAME Perú; Javier Fernández-Montes y Enrique Pareja de la Cueva, Director General y miembro del Consejo de ICADA Sevilla; Rigoberto Castillo y Anastasio González, Presidente y Director General de ICAMI Sede Monterrey respectivamente.

## Claustro

### Sede México: Claustro Académico 2012

El pasado 26 de octubre inició en la Sede México, el Claustro Académico 2012. Con una concurrida y participativa asistencia, se dieron cita profesores y directores de programa de esta sede para la primera sesión “El Reto de Formar Profesionistas”.

La bienvenida corrió a cargo del Lic. Jorge Pérez Hoyos, Director de Talento Humano de esta sede.



## Conferencias

### Sede Culiacán: Congreso de Contadores Públicos. Unidad Obregón.

ICAMI participó dentro del marco del Congreso de Contadores Públicos en ciudad Obregón Sonora.

En el auditorio de la Universidad de la Salle el profesor de ICAMI, Ing. Ernesto Uranga Flores ofreció la conferencia *La importancia de la acción directiva*, ante un importante número de asistentes.

Posteriormente el Ing. Uranga, recibió un reconocimiento de parte del C.P. Jaime González, ex presidente del instituto Sonorense de Contadores Públicos por su participación como orador invitado.



ICAMI®



CENTRO DE FORMACIÓN Y  
PERFECCIONAMIENTO DIRECTIVO

EL CONSEJO DE ADMINISTRACIÓN,  
DIRECTIVOS Y PERSONAL DE ICAMI

LES DESEAMOS QUE ESTA NAVIDAD  
TRAIGA PAZ Y FELICIDAD EN  
COMPAÑÍA DE SU FAMILIA;  
Y QUE EL AÑO 2013 ESTÉ  
LLENO DE BENDICIONES.

¡ FELICIDADES !



# PRÓXIMOS PROGRAMAS

## PCG - Perfeccionamiento de Competencias Gerenciales

Sede	Febrero	Marzo	Días de sesión
Guadalajara	13		Miércoles
León	15		Viernes
Culiacán		5	Martes
Ciudad de México		7	Jueves
Ciudad de México		11	Lunes
Monterrey		12	Martes
Los Mochis		14	Jueves / Viernes
Hermosillo		21	Viernes
Aguascalientes		22	Viernes

## LD - Líderes en Desarrollo

Sede	Febrero	Marzo	Días de sesión
Ciudad de México	21		Jueves
Monterrey	27		Miércoles
Guadalajara		20	Miércoles

# ¡Actualiza! tus datos!

Con la finalidad de conservar el vínculo con ICAMI te pedimos actualizar tus datos a los correos:

Sede Culiacán: [egresados.cln@icami.mx](mailto:egresados.cln@icami.mx)  
Sede Guadalajara: [egresados.gdl@icami.mx](mailto:egresados.gdl@icami.mx)  
Sede México: [egresados.mx@icami.mx](mailto:egresados.mx@icami.mx)  
Sede Monterrey: [daniel.soto@icami.mx](mailto:daniel.soto@icami.mx)

Visita nuestra sección: <http://www.icami.mx/egresados-icami/>



[www.icami.mx](http://www.icami.mx)  
01-800-00 ICAMI (42264)

@DesdelCAMI   
[www.facebook.com/ICAMINACIONAL](http://www.facebook.com/ICAMINACIONAL) 

